

TARENNAISE Environnement

# Depuis plus de 20 ans, Jeanine Pascal relève la météo

Depuis 1996, Jeanine Pascal, 81 ans, fait tous les jours, à 8 heures, des relevés de température pour Météo France. Elle a pris la suite de Philippe Peyron qui a déménagé à La Versanne et qui lui-même succédait à son père.

« Les amis et voisins me demandent souvent quelle quantité de pluie est tombée et même de prédire le temps qu'il va faire, ce dont je suis bien incapable ». Cette histoire de relevés reste donc une affaire du hameau du Prarouet. Jeanine relève ses observations journalières sur un carnet : pluviométrie, température nocturne et diurne, observations sur le temps. Elle le reporte ensuite sur des fiches qu'elle adresse mensuellement à Météo France, à Bron. Dans son jardin, entre le clapier et le poulailler trône une petite cabane en fer blanc. C'est à l'intérieur que se trouvent les deux thermomètres (à mercure et à alcool) qui lui permettent de relever la température diurne et nocturne.

## Météo France lui a décerné une médaille d'or

À titre d'exemple, mardi le thermomètre indiquait 1,4 degré la nuit et 11,6 degrés la journée. En plus d'un pluviomètre, Jeanine dispose d'un entonnoir pour ré-



**Le pluviomètre est muni d'une éprouvette graduée jusqu'à 8 mm. Jeanine vide l'eau du pluviomètre autant de fois que nécessaire dans l'éprouvette pour mesurer la quantité d'eau de pluie.** Photo Le Progrès/Isabelle VERNAY

cupérer l'eau de pluie, ou la neige.

Elle fait fondre à température ambiante la neige ainsi recueillie et la verse ensuite dans un doseur gradué pour déterminer l'équivalence en eau. Météo France l'a aussi équipée d'une planche à neige et d'une règle graduée pour mesurer la hauteur de neige. Ainsi, elle évalue à 3 cm la chute de neige fraîche du 25 avril alors qu'au Bessat on relevait entre 15 et 20 cm) et à 40 mm la quantité de pluie et de neige mêlée tombée ce jour-là. Le mois d'avril a été particulièrement pluvieux puisqu'elle a relevé 117 mm d'eau sur

le mois, alors qu'en avril 2018 elle n'en avait relevé que 62 mm. En 2016, Météo France lui a décerné la médaille d'or de la météorologie, en remerciement pour ses 20 ans de bons et loyaux services. Une fois par an, un fonctionnaire lui rend visite pour vérifier les installations et lui apporter le cahier d'observations météorologiques de l'année. « Auparavant, nous étions, les bénévoles, invités au restaurant ou à une sortie. Nous avons visité la musée de la mesure à la Talaudière, le musée de la mine... Maintenant c'est fini, il n'y a plus d'argent. »